

y prestigio entre el elemento joven militar, fué después comandante de una división de Ejército en Buenos Aires, y por fin, al crearse, bajo la presidencia de Alvear, la Inspección General del Ejército, se le nombró inspector general, cargo que ejerció durante cinco años. Su prestigio ca, pues, grande y sólido.

No ha habido contrarrevolución
NUEVA YORK 9.—Telegrafía de Buenos Aires que ayer, en las primeras horas de la noche, se oyó un gran tirote y varios disparos de cañón. El ataque, que parecía concentrarse sobre el Palacio del Gobierno, fué debido, según se supo más tarde, a un equívoco surgido entre las tropas. Los habitantes de la capital, vivamente sorprendidos, se refugiaron en sus casas, mientras otros huían en dirección al campo.

A media noche el orden estaba ya restablecido. Coincidiendo con el tirote, se produjo un incendio cerca de la Casa Rosada, propagándose a un depósito de armas.

Después de las doce la tranquilidad era completa. Como medida de previsión, se constituyeron retenes en diversos puntos de la capital, cuyas calles recorrieron varias patrullas.

Un comunicado del Gobierno anuncia calma absoluta

BUENOS AIRES 9.—A media noche se ha publicado un comunicado oficial diciendo que no hay ningún motivo de alarma y que son absolutamente falsos los rumores relativos a la supuesta sublevación de algunos regimientos contra el nuevo Gobierno provisional.

La huelga de los obreros del puerto, que comenzó el día 29 del pasado agosto, está virtualmente terminada.

El nuevo Gobierno tiene un matiz conservador
NUEVA YORK 9.—Según noticias recibidas de Buenos Aires, fué el nuevo Gobierno argentino, formado por personas pertenecientes a la aristocracia y de tendencia conservadora, señala el fin de la actuación del partido radical, a cuya organización consagró largos años el señor Irigoyen.

Estas mismas noticias confirman que el expresidente se encuentra muy enfermo de neumonía, creyéndose que no sobrevivirá mucho a estos acontecimientos, demasiado difíciles de soportar para un hombre de su edad.

En Norteamérica ha producido buena impresión el cambio de régimen.

LONDRES 9.—Telegrafía de Washington al «Morning Post» que la opinión norteamericana ha visto con agrado el cambio de régimen en la Argentina, confiando en que las relaciones entre los dos países, muy tirantes durante la presidencia del señor Irigoyen, experimenten un cambio favorable. Según las últimas noticias, parece que el expresidente está bastante mejorado de la enfermedad que sufrió estos días.

El Gobierno provisional ordena el traslado y prisión del expresidente Irigoyen

NUEVA YORK 9.—Un artículo de Buenos Aires al «New York Times» dice que el Gobierno provisional argentino, por considerar culpables a los irigoyenistas del tirote y la alarma de anoche, en los que hubo 20 muertos y más de 200 heridos, y del incendio de algunos inmuebles, entre ellos el de un depósito de armas de la calle de Cangallo, ha dado órdenes telegráficas para que el expresidente Irigoyen sea inmediatamente trasladado, en calidad de preso, al Cuartel general de la Policía, en Buenos Aires.

Se decretó la detención de todos los ministros, senadores y diputados irigoyenistas

NUEVA YORK 9.—Telegrafía de Buenos Aires a la Associated Press que el ministro del Interior del Gobierno provisional ha decretado la detención de todos los ministros, senadores y diputados adictos al régimen irigoyenista, así como la de todos los presidentes de Comités y personas significadas en el mismo.

El Gobierno ha publicado una nota diciendo que, como medida necesaria para evitar alteraciones del orden, toda persona que circule llevando armas pasará inmediatamente ante un Consejo de guerra.

Hotel Cristina.-Sevilla

Noticias de Marruecos

MELILLA 8.—Han comenzado los festejos. Continúan llevando víveres de la zona francesa. Procede de Málaga un grupo numeroso de la Sociedad Excursionista, que fué recibido por los autoridades.

Se verificó la inauguración de la Feria de Muestras, que tiene cerca de cien departamentos, donde se exhiben productos peninsulares, marroquíes y extranjeros.

Se ha inaugurado el café Marruecos, donde actúa una orquesta indígena, venida de Fez.

Los excursionistas marroquíes, acompañados de las autoridades, estuvieron en el cementerio, donde se exhiben flores en las tumbas de los soldados de Melilla muertos en campaña.

Después de haber una corona en la lápida que da el nombre de Arturo Reyes a una calle del barrio de la Reina Victoria.

Se celebró una velada en honor de los festeros, resultando brillantísima.

Mejoras en las comunicaciones
CASABLANCA 9.—El conde de Jordana, alto comisionado español, deseando facilitar las comunicaciones entre las zonas francesa y española de Marruecos acaba de hacer realizar una importante mejora en el enlace de Melilla con el norte de la zona francesa. Para ello solicitó y obtuvo del señor Lucien Saint, residente general francés, el arreglo del trazo de carretera entre Fez, Tánger y Casa-Robbia que presentaba dificultades y peligros para los vehículos y ha continuado los trabajos en los otros sectores. Esta nueva carretera que acabará completamente el trayecto de Melilla a Ujda y Fez se abrirá dentro de poco.

Las maniobras navales

Consiguieron todos los objetivos del bando negro, terminando las maniobras

SANTANDER 8.—Las unidades de la escuadra fundada en este puerto, han recibido un radio del almirante Magán diciendo que desde ese momento terminaban las maniobras navales y dan orden para que todos los buques se reconcentren en el Ferrol. Poco después regresaban al puerto los torpederos y submarinos.

La escuadrilla de «Dorniers» regresó a este base después de cinco horas de exploración, sin poder descubrir a la flota a causa de la densa bruma. Se ignora, por tanto, si ambas escuadras han librado alguna batalla.

Ayer mismo zarparon para el Ferrol los torpederos y submarinos, a los que seguirán los restantes barcos de la flota y los «hidros».

Las maniobras han evidenciado que la costa cantábrica está indefensa, ya que el bando negro ha logrado fácilmente el objetivo, que era poner en situación de bombardeo de la costa, sin que pudieran evitarlo las unidades del bando blanco.

tractores «Alsedo», «Velasco» y «Lazaga». Seguidamente se procederá a hacer el juicio crítico de las maniobras, en que se dice se invertirá ocho días.

Llegada de una escuadrilla de «hidros» al Ferrol
FERROL 8.—Ha llegado a este puerto, sin novedad, la escuadrilla de hidroaviones «Dornier» que tomó parte en las maniobras navales. También son esperadas las divisiones de submarinos y torpederos.

Homenajes por las víctimas del «Dornier» inestudiado

FERROL 8.—Costeados por la Marina se han celebrado hoy en la iglesia de San Francisco solemnemente funerales por el alma de las víctimas del accidente del «Dornier» A. El templo estaba severamente adornado. Presidió el duelo el capitán general del departamento y asistieron el Ayuntamiento, gobernador militar, con comisiones militares, y brillantes representaciones de la Marina, Cuerpo consular y otras comisiones.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

Esos gaditanos:
Ultimamente, la vida de sociedad de Cádiz ofreció una nota altamente simpática; la visita de Su Alteza Real el Infante don Juan, que acudió desde San Fernando, en cuya Escuela Naval cursa sus estudios como aspirante de Marina.

El Infante, después de recorrer la ciudad, fué al Gran Hotel Atlántico, en cuyos salones y terrazas se habían congregado las más conocidas familias de Cádiz, Jerez, San Fernando y otros lugares próximos.

Su Alteza Real fué obsequiado con un té y permaneció más de una hora conversando con cuantas personas le fueron presentadas. La sencillez y la amabilidad del Infante le conquistaron unánimes simpatías, que se tradujeron en aplausos y vivas cuando dió por terminada su visita.

En el mismo aristocrático hotel se ha celebrado el acto de desahucio de la lápida dedicada por su Consejo de Administración a don Ramón de Carranza, marqués de Villapadilla, alcaide de Cádiz. Pronunciaron elocuentes discursos el presidente de dicho Consejo, señor García de Sosa, y el señor Carranza, celebrándose luego un gran banquete en honor de éste.

El Dulce Nombre de María:
El próximo viernes 12, festividad del Dulce Nombre de María, celebrará sus días, entre otras señoras condecoradas de la sociedad, las siguientes:

Duchesas de Arjón, Hornachuelos, Huete, Noheljas, Rivas, Unión de Cuba, viuda de Hornachuelos y Zaragoza;

Marquesas de Acapulco, Ariany, Baroja, Barzanallana, Breña, Cabrillana, Casa Poncejos, Fernera, Guevara, Merry del Val, Movellán, Nerión, Peñafór, Regalía, Isasi, San Vicente, Santa Ana, viuda de Tamarit, Vega de Retortillo y viudas de Villalobar, Villapanés y A'dama;

Condesas de Benomar, Casa Montalvo, Liniers, Polentinos, Rincon, San Martín de Hoyos, Valle de San Julián, Vilares, viudas de Casullaja de Truján y Sciáñi, Catres, Nava del Tajo y Tronchoso;

Y condesa de Gracia Real;
Baronesas de Velli y viuda del Solar de Espinosa;

Señoras de Abellá, Azuñar y Gómez Acebo, Canal (don Carlos), Chávarri (don Berpabé), Díez de Rivera, Escobedo, Escrivá de Rodas, Cierva, López Doriga, Losada (don Gonzalo), Muñiz (don Javier) y don Antonio Peñáz Quintanilla, Ortiz de Villajos, Sáenz de Heredia, Silveira, Vázquez de Parga y viuda de Serrano (don Leopoldo).

Señoritas de Cañellas, Colantes, Chávarri y Galindo, Echarrí, Hoces, López Robles, Martínez de Ruiz, Moreno Osorio, Guzmán, Silveira, Villanueva y Vargas.

También les celebran el eximio señor Ordóñez, el director general de Aduanas, señor Marfil; el duque de Baza, los marqueses de Ferrada, Casa Jiménez, Cueva del Rev. Valdávila y Villaverde, condes de Arrela, Avamán, Campuzanos, Cabra y Montellán; vizcondes de la Armilla; barón de Albi, y señores Benlloch, Coto, Fernández Tejerina, González Rothwos, Maldonado, Martín Fernández y Semprún.

Noticias variadas:
Se cumplirá mañana el primer aniversario del fallecimiento del duque de Santofía, de grata memoria. Por su alma se aplicarán misas en numerosos templos de Madrid, en la catedral de Toledo y en otras iglesias de diversas provincias. A la duquesa de Santofía, a sus hijos y al resto de la ilustre familia renovamos nuestro pésame más sentido.

Por cumplirse el aniversario de la muerte de don Antonio de Silva Fernández de Córdoba, marqués de Santa-Cruz y del Vayo, se aplicará una misa por su eterno descanso todas las mañanas que se dígan en la parroquia de San Marcos.

También mañana se cumple el aniversario del fallecimiento de don Ana Herrera Dávila y Clavería, marquesa de Villasant. Por su alma y por la del marqués, su esposo, se dirán misas los días 10 y 11, en distintos templos madrileños.

Noticias variadas:
Noticias de Santander don cuenta de que la Sociedad «Amigos del Sardinero» ha reunido a las autoridades y a las fuerzas vivas para hacer entrega al marqués de Santa María del Villar de una artística placa de plata que le regalan las entidades por su labor literaria y fotográfica que ha hecho en favor de la montaña.

En Málaga se ha celebrado la boda de la bella señorita Joaquina García de la Barceña con don Francisco Cobián y Fernández de Córdoba, hijo del fallecido eximio don Eduardo.

Aparentaron a los contrayentes la señora viuda de Cobián, madre del novio, que fué representada por su hija política, la señora de Cobián, llamada Manuela Aranda, y don Rafael García de Castro, padre de la desposada.

Los nuevos esposos, que salieron para Granada, Zarauz y el extranjero, recibieron muchas felicitaciones.

La marquesa de Casa Real de Córdoba, hija de la condesa viuda de Linares y hija política de los marqueses de Donado, ha dado a luz con felicidad una niña.

Viajes:
Se han trasladado de Santander a su castillo de Dave (Bélgica), la duquesa de Ferrán Núñez, de Victoria a Roma, la marquesa viuda de Marióvelli de Bienes a San Sebastián, la señora viuda de Lacot, de Berlanga de Duero a Guetaria, la condesa de Fuensaldaña, y de Marsella a los baños de Zújar, don Melchor de Almagro San Martín.

Procedente de Rovani Pontalliac y de San Sebastián—donde se estuvo unos días—ha regresado el doctor don Gregorio Marañón con su señora.

También ha regresado de Valdeavellano de Tejada don Roberto Moreno.

LA VIDA MUNICIPAL

Las próximas sesiones del pliego
Durante los días 15 al 22 del corriente se celebrarán sucesivas sesiones extraordinarias del pliego municipal para tratar asuntos de gran importancia como la modificación de tarifas de automóviles, taxímetros, etc. El pliego municipal para 1930, modificación de consorcios del pan y de la carne y problema de abastos.

Lo que dice el alcalde
Al recibir esta mañana el alcalde a los periodistas dijo, refiriéndose a la nota del Ministerio de Economía, que antes publicamos, que el Ayuntamiento continuará su campaña en la que se refiere al estricto cumplimiento de las ordenanzas municipales, al mismo tiempo que tratará de regularizar los precios de venta, teniendo en cuenta el valor de los productos en los puntos de producción.

En San Lorenzo de El Escorial

Otra función teatral en el Parque.—Gymkhana de automóviles en el campo de deportes
La divertidísima colonia veraniega del Real Sitio, no desperdicia pretexto ni ocasión para «pasar el rato» regocijándose. Cuando se da por hecho que una fiesta es el broche que cierre la sucesión de diversiones, surge otra u otras, no anunciadas ni preparadas, pero que resultan verdaderos éxitos de organización.

Cuando se creía que, como todas las temporadas, se iba a dar reposo al espíritu para dedicar el resto del mes que queda de estancia en este simpático pueblo, a las expediciones campestres, después de la magna función teatral organizada por Xavier Cabello, sin preparativos ni anuncios, nos encontramos con que a beneficio del «quinto» que ameniza las sesiones bailables en el Parque, se organiza y verifica otra representación, en la que han tomado sus primeros de artistas escénicos las lindísimas Carmencita Isasa, Maru, Paz y Charito del Arco, Chonita y Carmen de Echarrí, que con otras señoritas tan distinguidas como las del Amo, Adradas, Antolin, Carracedo, Ochando, Goytre, Arias, Ongil, Carrillo de Albornoz y Moré han interpretado a maravilla el pasodoble «Las españolas» de «El Príncipe Carnaval»; «Las modistillas» de «El sobre verde»; el cuarteto de «Bohemios» y una jota aragonesa que bailaron Charito y Paz del Arco como para causar la envidia de las batallas bailarinas más acreditadas.

El escenario, levantado muy artísticamente por cierto, en el centro del Jardín parecía una hermosa «corbille» de preciosas flores cuando ante el numerosísimo público que invadió el local, aparecieron las lindísimas actrices.

Sobresalió del espectáculo el terceto de «Las cigarreras», de la revista «De Madrid a París», que bordaron Charito y Maru del Arco y Carmencita Isasa, y que repitieron ante la clamorosa ovación del público.

En «La pizana» lucieron su talento escénico Maru del Arco, Xavier de Echarrí y el gracioso actor Manuel Martínez, que está veraneando en este Real Sitio, obteniendo también un señalado triunfo en «Los otros del oro», Carmencita Isasa y Carlos Soret.

Don José Carricero dirigió agradablemente a la concurrencia, trazando la caricatura de varias salientes personalidades de la colonia.

En el número de «Los murguistas» de «La alegría de la huerta», y «Los cocheros» de «El cabo primero» hicieron alarde de su gracia, siendo muy celebrados por los espectadores, los señores Sertel, Garmicor, Martínez, Santías, Casas, Martín Corzo, Vázquez y Leyva.

La última grande, y esta era lamentación unánime de todos los concurrentes, que no se haya realizado como en sus primicias se pensó, antes de que el Parque fuere arrendado, para explotarlo un arrendatario que se beneficia, subarrendándolo en un cuádruplo o quintuplo del precio que le cobra el Real Patrimonio, la idea de hacer ese teatro montable y desmontable, para la temporada veraniega, simpático, agradable y al aire libre, en vez del deslucido e incómodo local que sirve de cine en fin, todo tiene empuje, y ahora que, según parece, termina el odioso arrendamiento, será cosa de pensar que directamente arrienden de la Real Casa, la colonia veraniega del Campo de San Lorenzo.

Otra fiesta muy simpática y agradable se celebró el domingo 7 en el campo de deportes, en la Herrería. Se realizaron dos pruebas en una «gymkhana» que obtuvo un resultado muy lucido. Se otorgaron, des pues, y valiosos regalos en la primera prueba a los corredores que vencieron y a las madrinas de todos los participantes, que eran señoritas de Miguel, Mifañi, y los señores Rodán, Ramea, Fajó Toca, Rubio, Parra, Gamarrá, Sánchez, Calvo Sotelo, García Palencia, Cendra, Casullo, Olivares, Mueso, Paredes y Esquer.

El campo estuvo animadísimo, y la fiesta resultó muy agradable y divertida.

Se sigue aguardando el gran partido de tenis en la Lonja, que resulta interesante y peñido, y al que concurren las aristocráticas familias, no sólo veraneantes en El Escorial, sino de San Ldefonso y otros sitios tomancasos.

EN VERANEANTE

FORA CHAMPAGNE

«ZARRACINA»

La cuestión de los cambios

La instalación de la oficina de contratación
Ha terminado en el Banco de España la instalación de las líneas telefónicas necesarias para el servicio de la oficina de contratación de moneda. Las obras comenzaron el viernes por la tarde y ayer, a las cinco de la madrugada, cuatro obreros de la Telefónica terminaron los empalmes de las siete líneas interiores que se establecen con objeto de que el Centro pueda comunicar directamente con la línea general sin tener que llamar previamente a la central del Banco. Con los aparatos recientemente instalados son 105 los que tiene actualmente esta entidad.

Hay por la tarde comenzará el ensayo de la organización del Centro. Se simularán operaciones con objeto de que los empleados de los distintos departamentos puedan hacer prácticas con los impresos que han de llenar, trámites a seguir, etcétera; pero el ensayo será puramente interior y probablemente hasta mañana por la tarde no se hará ninguna prueba del funcionamiento de los servicios con privadidad y con el extranjero.

Como se sabe, los fondos necesarios para realizar las operaciones de cambio serán aportados por el Tesoro y los Bancos de España y Exterior y el personal director y auxiliar pertenecerá a estos dos establecimientos. Los Bancos particulares que deseen hacer comercio con monedas extranjeras se dirigirán al Centro regulador y probablemente continuará el mismo criterio que ha venido rigiendo en la actualidad.

Esto es, se autorizará la renovación de los dobles existentes, siempre que se garantice la posición necesaria para cancelar la operación a su vencimiento, con objeto de evitar que se vayan renovando indefinidamente.

En cuanto a los créditos comerciales, será autorizada su transformación en dobles, más ante un descuento, según aconseja la marcha del cambio.

Desde luego, no se piensa obtener lucro con las operaciones que realice el Centro de contratación de moneda y únicamente se tratará de compensar los gastos que la oficina ocasiona.

LA POLITICA ALEMANA

La campaña electoral se muy intensa.—El número de electores que votaron en las elecciones de 1928
BERLIN 9.—Continúa aumentando en intensidad la campaña electoral alemana. Se han celebrado reuniones y mítines en todo el país, en los que los futuros representantes del país han pronunciado importantes discursos. Estos actos se han llevado a cabo en el más íntimo tiempo, que hasta ahora se ha reservado para las listas, candidaturas y otras cosas de organización que muchas veces se han dejado para las elecciones. Los discursos han sido muy interesantes y han servido para despertar el interés de las masas populares. Las calas de los partidos parecen estar poco preparadas de fondo para las elecciones, y por otra parte la gran inseguridad sobre lo que sucederá al día siguiente de las elecciones obliga a los dirigentes de los partidos a observar la más absoluta prudencia.

Seis en Berlín se han presentado veintidós listas de candidatos diferentes.

El número de candidaturas asciende a 715, mientras que los electores son 500. Esta desproporción y el gran fracaso de los sectores políticos hace pensar en lo retidas que serán las elecciones.

Hotel Real
SANTANDER
Situación única en el mundo.
250 habitaciones. 225 baños. 15 departamentos con salón particular.
Sábados, Comidas a la Americana, amenizadas con la famosa Orquesta Ramalli.
BAR AMERICANO
Domingos y jueves, Té de Moda.
Condiciones especiales de estancia para más de una semana desde el mes de septiembre.

La jornada de ayer ha sido tranquila en general y sólo se registraron muy contados incidentes. En la capital berlinesa, un nutrido grupo de comunistas atacó un camión en el que iban algunos republicanos. Se entabló una lucha encarnizada, que hizo necesaria la intervención de la fuerza pública, y han resultado heridas quince personas.

AGUA DE GESTONA

NOTAS POLÍTICAS

Terminando el plazo para inscripciones en el Censo electoral el día 15 del actual, el Comité ejecutivo de Acción Monárquica recuerda a todos cuantos quieran incluirse en el mismo, que continúan abiertas sus oficinas todos los días laborables, de cuatro a ocho, en Fernando VI, 4 y 6, pudiendo dirigirse por escrito las personas que estén ausentes de Madrid, enviando sus datos al secretario general, vizconde de Cuba.

Fourrures Max

19 Av. Watignon.—París
Presenta actualmente la nueva colección de Biarritz 17 Rue Mazagran

LA CONQUISTA DEL AIRE

Nueva línea aérea marroquina
GIBRALTAR 9.—Se inauguró un servicio aéreo de correspondencia y pasajeros al llegar el transatlántico italiano «Conte Biancamano» de Nueva York trasbordando la correspondencia de América. El hidroplano «Azed» la tomó a bordo, emprendiendo directamente el vuelo para Génova y Barcelona.

El «Comité Zepplin» sale para Moscú
BERLIN 9.—El «Comité Zepplin» ha salido esta mañana de un base de Friedrichshagen con dirección a Moscú. El dirigible va pilotado por el doctor Eckener.

El presidente del Consejo en San Sebastián

Lo que dice el general Berenguer sobre las vicisitudes de políticos al Rey
SAN SEBASTIÁN 9.—El presidente del Consejo pasó la tarde trabajando en el ministerio de Fomento y recibió la visita del ministro de Fomento, con quien conferenció largo rato.

Por la noche recibió a los periodistas, preguntándoles que qué ocurría de particular. Interrogado sobre las consultas del Rey a los ministros, dijo que no sabía nada de semejantes consultas ni de que hubiera necesidad de ellas, y que sólo conocía lo que sobre el asunto hoy podía decir los periódicos gracias a la mayor libertad que hoy tienen para expresarse. Siguiendo este tema, preguntó qué política se encontraban por aquí, y se dijo que el marqués de Alhucemas veranes, como siempre, en Hendaya; que el señor Villanueva veranea en San Sebastián y que el conde de Romanones regresará de Berlín uno de estos días.

Los periodistas aludieron a la entrevista del Rey y el señor Gotochecha, y el general Berenguer dijo que, en efecto, al visitarle esa mañana el señor Gotochecha le había manifestado que estuvo conversando con el Rey en Palacio.

El ministro de Gracia y Justicia llevará mañana al Palacio de Miramar varios asuntos relacionados con la testamentaría de la Reina Doña Cristina.

El ciclón de las Antillas

Una nueva nota de la Legación dominicana en Madrid
La Legación de la República Dominicana por urge la publicación del siguiente despacho telegráfico recibido de la Secretaría de Estado de Relaciones Exteriores:

«Hora por hora se va comprobando más la intensidad de los estragos del terrible huracán que ha devastado esta ciudad.

Han sido sepultados e incinerados más de 2.000 cadáveres. Hay más de 5.000 heridos. Estamos recibiendo socorros de los Estados Unidos, Puerto Rico, Cuba y Haití, consistentes en provisiones, medicinas y equipos médicos. De estos países han venido también médicos, enfermeras y expertos.

Estamos recibiendo también remesas de México, Bélgica, Venezuela y Uruguay.

Situación desastrosa agravada por incendios. Más de 30.000 personas sin hogar. Temese desastre epidémico.

Urgen recursos de todas clases, aunque por razones de distancia y de la urgencia nuestras necesidades preferimos que se efectúen por correo.

Se asegura que los muertos pasan de 5.000
SANTO DOMINGO 8.—Las brigadas de salvamento siguen retirando cadáveres de las casas destruidas por el ciclón. Es posible que el número de las víctimas llegue a cinco mil.

La ciudad tiene el aspecto de un campo de batalla. Se asegura que la de San Luis Isidro ha quedado completamente destruida.

El título y el nombre de «dominiano» en Santo Domingo
SANTO DOMINGO 9.—Ayer se produjo un choque entre la tropa y un numeroso grupo de habitantes de la capital, que hambrientos desde el miércoles último, intentaban apoderarse de un convoy de guerra.

El título ha comenzado a hacer grandes estragos. El Gobierno de la vecina República de Haití se propone entrar la frontera, para evitar el paso de la epidemia.

Las operaciones de salvamento continúan con gran actividad. Una de las brigadas logró sa-

traer ayer de los escombros de una casa, y aún con vida, a una mujer y siete niños.

El Presidente de la República se ha investido poderes dictatoriales.

Se agota el material sanitario
SANTO DOMINGO 9.—Los medicamentos y material sanitario de que se dispone, así como los que se han recibido de Cuba, Puerto Rico y Haití, se han agotado ya, esperándose la llegada de varios aviones americanos con los medicamentos y material anunciados por cable.

Los Observatorios anuncian nuevas perturbaciones atmosféricas en el Mar Caribe, experimentándose temores de análogos catástrofes en Jamaica y al sur de Haití.

NOTAS DE ARTE

La Exposición permanente del Círculo de Bellas Artes
En el Círculo de Bellas Artes abrió ayer nuevamente sus salas la Exposición permanente de Arte, que, con renovaciones periódicas, presenta continuamente obras destacadas de artistas españoles.

La nueva etapa de la Exposición permanente ofrece, sin duda, interés. En las salas del Círculo se ha reunido una abundante colección de obras de artistas prestigiosos.

Como recuerdo del gran pintor Muñoz Degrain, hace pocos años fallecido, se exhiben dos obras suyas. Una es un episodio de la vida de Colón, cuadro de supervivencia del género de historia, que tanto gustaba como tema al artista. Otro es una marina, también de tipo histórico, interpretado arbitrariamente una escena de paganos habitando un trozo de mar latino visto en noche de luna, por el que navegan varias barcas engalanadas e iluminadas por gran cantidad de farolillos de múltiples colores.

En cuanto a artistas de hoy, se exhiben obras de Julio Moisés Hermoso, Guiteras, Verdugo Landi, Lola de la Vega, Urquiolu, Iguierdo, Mercedes Padró, Manaut, Gabriela Martínez, Gujardo, Huidobro, Collar, Pulido, Penuelas, Pedraza Oteas, Espina, Lloréns, Orz y Valentín Zubizarre.

De escultura hay pocas obras. Exhiben Quintanilla y Sola, Sola Vicent, Miguel Cruz, Santiago Albián y algún otro.

La Exposición permanecerá abierta hasta mediados de octubre, en que será renovada.

La Casa de Estudios del Centro de Arte de Madrid

Se ha abierto la matrícula para el curso 1930-31 que comienza en primero de octubre próximo, de las clases de dibujo, pintura, escultura, grabado, alfabeto, caligrafía, mercantiles, contabilidad, confección de sombreros y corsets, corte y confección de vestidos y ropa blanca, gramática, mecanografía, ortografía, dibujos de todos los géneros, francés, solfeo y piano, violín, tautografía, primera enseñanza de niños y niñas, clases nocturnas para obreros y obreras y Bachillerato.

La matrícula está abierta de diez a doce de la mañana y de cuatro a nueve de la noche, todos los días laborables en la Casa de Estudios, calle de Cañizares, núm. 16, y en Puerta del Sol, números 11 y 12.

EN LA CALLE DE RÍOS ROSAS

Un «taxi» penetra en la acera y resultan varios heridos
Bulliquio Mateo Moreno, chauffeur, iba con su coche, el taxímetro núm. 21.771, por la calle de Ríos Rosas. En el abaque iba con él Juan Manuel González de veintinueve años, y en el interior del vehículo, Alvaro Osorio Fleit, de diez y siete años, y Francisco Ordóñez Peña, de veintinueve.

Intentó atravesar la calle una mujer de veintidós años, llamada Dionisia García Rodríguez. El chauffeur hizo sonar la bocina y la mujer titubeó a su vez el conductor, sin saber a dónde dirigir el coche, y por fin arrolló a la mujer. El coche continuó su marcha y se metió en la acera, sacando allí a Manuela Aguilón, cubana, de treinta y seis años, la cual llevaba en brazos a un hijo de dos años, llamado José Luis. Más adelante, el automóvil atropelló también a Dionisio López Valledor.

Resultaron lesionados los atropellados y conducidos a la casa de socorro correspondiente. Al chauffeur se le apreciaron lesiones leves; a Juan Manuel de pronóstico reservado; a Dionisio, heridas y contusiones de pronóstico reservado también. El niño José Luis presentaba heridas y magullamiento de carácter gravísimo, y su madre, Manuela, lesiones de pronóstico reservado.

INFORMACIONES

La Asociación Intercomunal de progreso social y los Comités patrióticos
Por el Ministerio de Trabajo se ha dispuesto que los Comités patrióticos y demás instituciones y organismos dependientes de dicho ministerio, continúen con la mayor actividad y perfección posibles los cuestionarios que les remita con tal finalidad la sección española de la Asociación Internacional del progreso social, y que se signifiquen a las Sociedades patronales y obreras, Bolsa de Trabajo, Sociedades contra el paro, etc., la conveniencia de que atiendan a las peticiones de informe que pueda hacerle la propia sección mencionada.

El cinematógrafo educativo
Se ha concedido carácter oficial al Comité español de cinematografía educativa.

Palace Hotel

GRILL ROOM

RESTAURANT

GRILL ROOM

RESTAURANT

GRILL ROOM

RESTAURANT

GRILL ROOM

RESTAURANT